

Klimadaten Ostwestfalen-Lippe (www.ge-o-wl.de)

Wetteranalyse Herbst 2009. Ein Rückblick von Walter Rentel

Herbst 2009: zeitweise warm, aber nass und mäßig sonnig

Der Herbst 2009 (meteorologisch vom 1. September bis 30. November) zeichnete sich durch viel Regen, unterschiedliche Monatstemperaturen , wenig Sonnenschein aus.

Ein noch warmer, mäßig feuchter, mit durchschnittlichem Sonnenschein, September. Ein kühler und sehr feuchter Oktober mit wenig sonnigem Glanz. Ein November mit Durchschnittstemperaturen wie im Oktober, aber ebenso feucht und sehr wenig Sonne. Das ist der Herbst 2009 zusammengefasst.

Insgesamt betrug die Durchschnittstemperaturen über alle drei Herbstmonate in Dahl 10,6 (Vorjahr 9,4) Grad, in Elsen 11,6 (9,7) Grad und lagen damit um 0,9 bzw. 1,9 Grad über dem 30jährigen Mittelwert (1961-90) von 9,7 Grad. Es gab bereits 3 Frosttage.

Die Niederschläge (noch ohne Schnee) lagen in Dahl mit 328,7 (178,5) Litern pro Quadratmeter , in Elsen mit 251,1 (125,1) Litern deutlich über dem langfristigen Mittel von 209,3 Litern. Dieser Herbst war im Vergleich zum Vorjahr sehr nass.

Die Sonne erreichte im September mit 111,5 % noch akzeptable Werte, im Oktober mit 68,1 % und im November mit nur 58,1 % mehr als unterdurchschnittliche Sonnenstunden.

Weitere Informationen im Internet unter: www.klima-owl.de